
PLENO EL DÍA 29 DE SEPTIEMBRE DE 2.022.

SR. PRESIDENTE:
D. RAIMUNDO DÁVILA FORTUNA
SRES- CONCEJALES:
D. Mª ISABEL SÁNCHEZ HIDALGO
D. ANTONIO SÁNCHEZ CÁCERES
D. LEIRE SANCHEZ TENA 
D. AGUSTINA GALAN GOMEZ
D. JUAN MANUEL MERA ROSA
D. Mª EUGENIA NOGALES LÓPEZ
D. JUAN DIEGO GAITÁN DÍAZ
Sr. Secretario:
D. JOSÉ FRANCISCO VALLE SANTOS.

En el Ayuntamiento de Quintana de la Serena, siendo las veinte horas del día 
veintinueve de septiembre de dos mil veintidós, concurrieron, bajo la Presidencia del 
Sr.  Alcalde-Presidente,  Don  Raimundo  Dávila  Fortuna,  los  Sres.  al  margen 
relacionados,  al  objeto  de  celebrar,  en  primera  convocatoria,  sesión  ordinaria  del 
Ayuntamiento Pleno, para la que habían sido convocados de forma legal. No asisten  D. 
ABEL BAUTISTA MORÁN y D. JOSÉ ANTONIO TENA SÁNCHEZ.

Abierta la Sesión por la Presidencia, se  procede al desarrollo del Orden del Día 
tratándose los siguientes asuntos:

1.- APROBACIÓN DE ACTAS DE SESIONES ANTERIORES.
Se pone de manifiesto el borrador del acta de la sesión ordinaria celebrada el 28 

de julio de 2022. Por Secretaría-Intervención se comenta que se tiene que suprimir en el 
punto 7, Delegación al OAR de la Gestión Integral de la Tasa por el Impuesto de Gastos 
Suntuarios,  el  párrafo  que  se  refiere  a  la  tasa  por  la  utilización  privativa  y  el 
aprovechamiento especial del dominio público local, constituido en el suelo o vuelo de 
las  vías  públicas  municipales,  a  favor  de  empresas  explotadoras  del  servicio  de 
suministros, que ya se delegó en su día.

Tras estas modificaciones, el borrador del acta se aprueba con los votos a favor 
de todos los miembros de la Corporación presentes.

2. INFORMACIÓN DE LA ALCALDÍA
El Sr. Alcalde informa sobre todas las actividades del verano con el programa 

“Ludoteca y Diviértete”, cuyos objetivos se han cumplido con creces, dando empleo a 
10 monitoras. Han participado 220 niños y niñas de Quintana de la Serena.

En cuánto a la Piscina Municipal, además de las obras que se realizaron, tiene 
que decir  que ha habido 12.444 usuarios en estos meses que ha estado abierta.  175 
personas diarias de media.
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idóneo el modelo de  traer la fiesta al centro del pueblo. Quiere felicitar a todos los 
operarios del Ayuntamiento que han estado trabajando y a la UPQ y dar las gracias a 
todos ellos.

En otro orden de cosas, se ha recibido la visita de Don José María Vergeles,  
Consejero de Sanidad. Se ha reunido con la Asociación de Afectados de Silicosis. Venía 
a dar la buena noticia de la creación en el Hospital de Don Benito-Villanueva de la 
Consulta  de  Alta  Resolución  neumológica,  con  4  neumólogos  mas  y  TAC de  alta 
resolución. De tal manera que obtienen, en poco tiempo, las pruebas diagnósticas de 
silicosis.  El  informe  emitido  es  vinculante  para  acceder  a  una  prestación.  Falta  el 
Convenio con el Instituto Nacional de la Silicosis y el SES transfiriendo competencias a 
esta consulta. Ya no hay que desplazarse a Oviedo y será más rápido. A Oviedo puede 
irse a una segunda opinión, pero aquí esta consulta será la referencia en el sur del país.

Quiere  agradecer  al  Consejero  José  María  Vergeles  y  al  Gerente  del  Área 
Javier Valadés y al Gerente del SES, por los compromisos que tienen con Quintana de 
la Serena y con los canteros.

También, el Sr. Alcalde quiere informar sobre las actividades previstas para los 
próximos dos meses, uno de ellos es el Campeonato de España San Humberto, gracias a 
las Federaciones  Españolas y Extremeñas de Caza.

Posteriormente, el sábado 8 de octubre se inaugura el Campo de Fútbol, con la 
asistencia del Presidente de la Diputación, Don Miguel Ángel Gallardo, al que agradece 
la  ayuda  prestada.  Se  presentarán  todas  las  Categorías  del  Club  y  un  partido  de 
veteranos del Club.

En el  mes de noviembre  se celebrará  la  Gala del  Ciclismo Extremeño como 
todos saben, el Club “Quintana es Natural” es el más galardonado y será el día 19 de 
noviembre.

Ha comenzado el nuevo curso de la Escuela Municipal de Deportes,  con una 
gran oferta, que ya están publicadas con gran éxito.

El Sr. Alcalde Presidente, informa que se va a presentar la agenda Socio Cultural 
en  el  que  aparecerá  desde  Teatro,  Galas  Musicales,  Cine,  Cursos,  etc.  En  octubre 
tendremos “la Semana del Mayor” que se celebrará en los Pisos Tutelados y Hogar de 
Mayores. En noviembre se desarrollará la semana contra la violencia de género. En la 
biblioteca  se  contará  con  un  nuevo  servicio,  gracias  a  la  Diputación  Provincial  de 
Badajoz, que será un espacio dentro de la biblioteca, dotado con las últimas tecnologías, 
ebook, tables, etc.

Al  final  de  año  tendremos  en  marcha  el  Centro  Joven  y  pronto  llegará  el 
material.
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Visto Bueno la Oficina Veterinaria de la zona, ya se va a abrir. El Servicio está muy 
demandado, porque además han cerrado algunos de la zona

El  Sr.  Alcalde,  también  quiere  informar  que  el  Ayuntamiento  ha  optado  a 
diversas subvenciones DOS 5000 y nos ha llegado aceptada una para poner aerotermia 
en los Pisos Tutelados y de esta forma cambiar el gas que se está utilizando. Será frío y 
calor, con un total de 70.000,00€.

Por parte de Diputación, también se ha concedido una subvención para adquirir 
una silla-grúa para la Piscina Municipal.

En  Empleo  y  Formación,  el  Sr.  Alcalde  indica  que  gracias  al  Convenio  de 
Colaboración Económica y Social  con la Junta de Extremadura se ha contratado un 
maestro para la Guardería, 1 año al 75%. A través del Convenio con la Consejería de 
Igualdad,  se  ha  contratado  dos  limpiadoras,  dos  monitores  y  un  director  para  la 
ludoteca, explicando cómo se hará la selección de niños, para el caso de que haya más 
solicitudes que plazas. Durará hasta el 31 de diciembre, gratuito y con horario flexible.

Respecto a la Escuela Profesional, el Sr. Alcalde informa que los alumnos ya 
están seleccionados, 15 alumnos, 10 de Quintana de la Serena y recibirán formación en 
saneamiento.

El Sr. Alcalde informa que el Ayuntamiento nuevamente ha concurrido a otro 
Colaborativo Rural,  Será para Diseño Gráfico III,  que tan buen resultado ha tenido. 
También  se  ha  inaugurado  el  Programa  de  formación  de  la  Diputación  “Mirada” 
tratamiento de la Piedra Natural y comercialización.  Son 12 alumnos. La teoría será 
impartida  en  “La  Roca”,  Centro  de  Formación  de  la  Piedra  Natural  Quintana  y  la 
práctica en los talleres del Ayuntamiento.

En el apartado de obras y servicios comunica que la obra de la Calle Camino de 
Zalamea,  ha  estado  parada  una  semana,  bien  por  obras  de  emergencias  y  otras 
prioridades. Es una obra que se realiza por el AEPSA.

Don Juan Diego Gaitán, considera que la obra ha tardado porque se han llevado 
los trabajadores al Campo de Fútbol. Contestando el Sr. Alcalde que no es cierto, pero 
que si hubiera sido así, no ocurre nada porque se está en plazo y las personas lo que 
quieren es que la calle quede bien.

En cuanto a la Ronda Este, falta terminar la cuneta, pero no es prioritario.

El Sr. Alcalde continúa con las obras e informa sobre la 2ª Fase del edificio de la 
Laguna que ya ha dado comienzo.

Don Raimundo Dávila Fortuna, comenta que antes de fin de año empezará la 
rehabilitación de las Pistas Polideportivas de las Piscinas y la solera de las nuevas Pistas 
de Pádel.  En Avda. de la Constitución se van a iniciar la actuación para mejorar la 
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Hay poca gente, es verdad y tiene numerosos contactos con la infraestructura educativa. 
Se intenta que la empresa continúe con la obra,  pero está pasando que está la Obra 
Pública  parada,  con  el  99%,  por  temas  de  precios,  combustibles  etc.  Tendrán 
próximamente una entrevista con el Consejero.

En cuánto a menciones y reconocimientos, Felicitar a Don José Manuel Mora 
Mota, que se proclamado Campeón de España de Perros de Caza 2022, con un perro de 
Don Juan Diego Gaitán, puntualiza que la campeona es Megan del Pla de la Calma, 
José Manuel es el cazador.

También reconoce al Cantaor Chiqui de Quintana, que en el festival flamenco de 
Villafranca  de  los  Barros,  ha  conseguido  el  1º  premio  de  “Cantes  Extremeños”, 
quedando 2ª en la General.

El Sr. Alcalde comenta que Pleno, tras Pleno, lo está diciendo y cada uno sabrá, 
cuando se presenta a unas elecciones, cuál es su compromiso. Está el ejemplo de IU, 
que no tiene representación porque toda la lista se ha caído y Abel sólo ha venido a dos 
Plenos: el de constitución y de organización y no ha vuelto a aparecer en Quintana. El 
Sr. Alcalde cree que los quintanejas y quintanejos se merecen otra cosa, no sólo por 
Abel, sino también por Podemos.

Mª Eugenia Nogales, Portavoz del P.P., manifiesta que se puede trabajar de otra 
manera. Contestando que se ha pasado una pandemia, con un pueblo especial, con los 
400 afectados de silicosis y mayores. No ha recibido ni una sola llamada de Abel y es 
un representante de Quintana

3.- RENUNCIA AL CARGO DE CONCEJAL DEL PARTIDO POPULAR 
DE ABEL BAUTISTA MORAN.

1ª) Toma conocimiento de la renuncia de Don Abel Bautista Moran, a su cargo 
de Concejal del Ayuntamiento de Quintana de la Serena por el Partido Popular.

2º)  Determinar  que  el  siguiente  de  la  lista  del  partido  es  Don  Juan  Parejo 
Fernández.

3º) Esta toma de conocimiento se enviará a la Junta Electoral Central para que, si 
corresponde, otorguen la credencial a Don Juan Parejo Fernández

8.-ASUNTOS URGENTES.

No hay.

9.-  RUEGOS Y PREGUNTAS.
A  continuación  el  Sr.  Alcalde-Presidente  concede  la  palabra  a  los  Sres. 

Concejales por si tienen algún ruego o pregunta que realizar.
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preguntas: 

- Desglosar gastos e ingresos económicos de la Feria 2022
El Sr. Alcalde contesta que en el apartado de gastos, un total de 86.436€ y en 

ingresos 14.245,00€. Se ha invertido 72.190€. Solo se ha tenido una subvención por los 
corderos, de la Diputación de Badajoz.

-  Información  detallada  de  los  distintos  servicios  que  se  prestan  en  la 
Universidad Popular de nuestro municipio.

Personal contratado, tipos de contratos y función que desempeñan.
El  Sr.  Alcalde  contesta  que  en  cuanto  a  formación,  cursos  y  talleres  de 

septiembre y meses siguientes, son:
Inglés, el Programa “Conectadas”, el Programa del SEPAD “Mayores Activos”. 

Programas que son de la Junta de Extremadura. Otros son: Curso para trabajadores del 
Sector del Granito, por la empresa Quirón, Curso para niños de familias desfavorecidas 
impartido por la Cruz Roja. Actividades orientadas a personas en riesgo de exclusión 
social,  impartido por la fundación “Primera Fila”.  En todos colabora la Universidad 
Popular.

En cuanto al trabajo diario de la UPQ, en atención al ciudadano,  desde renovar 
demanda de empleo, obtención de certificados digitales, solicitud de altas ante diversos 
organismos,  coordinación  con  la  OCU,  Carnet  Joven,  Solicitud  de  Becas  y 
Subvenciones, elaboración de C.B.

Y  las  labores  que  allí  se  desarrollan,  entre  otras,  solicitud  de  diversas 
subvenciones, su desarrollo y su ejecución.

Solicitud  de  cursos  de  Formación  diversos,  apoyo  en  la  gestión  de  diversas 
Asociaciones Culturales o Deportivas.

Desde la UPQ, continúa el Sr. Alcalde, se organizan los Campamentos de los 
niños, Cabalgata de Reyes, Carnavales, DNI rural ETC. Velada y Feria, las actividades 
de  Cine-Teatro  y  colaboración  con  todos  los  eventos  que  se  desarrollan  desde  la 
localidad.´

Don Miguel Barquero Rey, Director, Mónica López Cabezas, coordinadora y Mª 
Cruz Murillo  Puerto,  animadora  Socio-Cultural,  y todo el  personal  de limpieza  que 
tiene habitualmente,  si se necesitan  más personal.,  se contrata de apoyo. El tipo de 
contrato es: Miguel Barquero Rey, Funcionario y Mónica López y Mª Cruz Murillo, 
personal laboral indefinido.

Doña Mª  Eugenia  Nogales,  pregunta  si  están  aún los  cursos  de  informática. 
Contestando el Sr. Alcalde que sí, el de “Conectando” y el de monitor de informática, 
Francisco  J.  Tena,  que  compatibiliza  esas  clases  con  la  atención  al  público  de 
recaudación y el OAR.

- Coste y financiación de la Piscina Municipal.
El  Sr.  Alcalde contesta  que personal  (1 persona de mantenimiento  a jornada 

completa, esos meses en los que está abierta la piscina. 4.714,00€ de fondos propios, 
cuatro socorristas,  75% de jornada,  más taquilleras a media jornada,  por el  Plan de 
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taquilleras y los refuerzos 3.500,00€ total 34.500,00€.
Productos de limpieza en el comercio local,  289€, otros productos que no se 

pueden adquirir en Quintana 269,00€, botiquín 79,00€, el contrato de mantenimiento 
Químicas  Caveney,  6.273,00€,  los  productos  de  mantenimiento  de  agua  3.146,00€, 
desinsectación, etc. 145,00€. Total 10.095,00€.

En usuarios, total 12.400, repartidos de la siguiente forma:
- Entrada de niños 3.365
- Entrada de mayores 5.814
- Carnet Joven 778
- Abonos Carnet Joven 23
- Abonos adultos 42
- Abonos infantil 40
Total usuarios 12.440, con una recaudación de 17.878,20.

Y  no  habiendo  más  asuntos  que  tratar,  siendo  las  veintiuna  horas  y  cinco 
minutos del día al principio señalado, por la Presidencia, se levantó la sesión, de todo lo 
cual se extiende la presente  ACTA. CERTIFICO...
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